
9月議会

9月議会が始まりました。21年度の「決算審議」が

メインですが、23億もの補正予算も大きな話題と

なりました。

23億のうち、地方交付税の13億と臨時財政対策

債の6億、合わせて19億が予期せぬ歳入となりま

した。4億は道路整備や学校、保育園、学童保育

の整備、消防団の施設買取、日本脳炎の予防接

種費用などにあてられ、19億は財政調整基金（ま

さかの時の市の貯金）に充てられました。財政調整

基金も大切なのですが、こういう時こそ、市内23校

の全教室にエアコンを設置して欲しいところです。

地方交付税

今回の一般質問で最初に質問したのは学校の安

全問題でした。みなさんは池田小学校事件を覚え

ていますか。もう10年近くが過ぎようとしているので

すが、僅か10分間に8名の児童が刺殺された事件

です。僕は次男の小学校に毎日通ううちに、新座

の学校の安全対策に疑問を持つようになりました。

特に2階に職員室があり、１階に普通教室のある小

学校は毎日危険に晒されていると言っても過言で

はありません。あの池田小学校事件も1階の教室、

担任不在の教室で最初の悲劇は起きました。僅か

5分間に5人の児童が刺殺されたのです。その教

室の隣の教室には担任の先生がいました。その教

室に侵入した犯人は担任の見ている前で、児童を

次々と刺していきます。それを見ていた担任は刺さ

れた生徒を置き去りにして事務室へ逃げ、110番

するのですが・・・8人の子どもたちは失血死してし

まいます。そう、即死した子は一人もいなかったの

です。先生が逃げなければ、手当てが早ければ、

みんな助かっていたかも知れない。そういう事件で

した。日本中でおかしな事件が起きています。そう

いう事件から子ども達を守るのは大人の仕事です

。大人が智恵を出し合って、子ども達を様々な危

険から守なければ。僕はいつもそう思っています。

一般質問その１

一般質問その2

学校施設を市民に開放するように！という質問を

しました。特に、夏休みに冷房の効いた図書室や

プールを市民に開放すべきである。と、主張しまし

た。札幌市の中学校では当たり前のように市民に

図書室を開放しているところがあります。僕もそこで

勉強してみたのですが、受験生は勿論、普通の市

民も活用していました。学校の図書室の解放は若

い人を育てるという意味でも、地域力を高めるとい

う意味でも大事なことだと思います。もう一つのプー

ルですが、昔の五中では地域に開放していた時代

があります。学校のプールはホテル並みに水が綺

麗ですから、どんどん開放していって欲しいところで

す。どちらの質問に対しても、教育長の答弁は否定

的なものでした。学校は市民の財産、地域の宝も

の。そう考える僕とでは、考え方が180度違うので

しょう。柔らか頭になって欲しいところです。

議場コンサート

9月12日（日）は休日議会。沢山の方が傍聴に来

られ、お昼休みには立教大学交響楽団に所属す

る4人の団員によるコンサートがありました。左から

バイオリンの戸沢直人君。バイオリンの西田恭子さ

ん。チェロの原田真理子さん。そしてビオラの牧夏

海さんです。音楽も素晴らしかったのですが、話を

してみて、本当に感じのいい学生さん達だなあと思

いました。素敵な若者4人に会えて、本当によかっ

た。立教大学とは何かと縁があるのですが、またい

い縁ができたと思いました。みんな、いい音楽と素

敵な笑顔を本当にありがとう！！　　　　　たかやん


